

Los Debates

ANO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM 2798

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tor. sa, mes adelantado, 1 peseta
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 24 de Agosto de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
D. A. R. de Austrí, Vertralláns, 5.

Se cae á pedazos

El ministerio interino que, nombrado por S. M. la Reina Regente, ha supervivido á la misma Regencia, porque el Rey en su alta sabiduría no estimó oportuno dar solución á la crisis cuando al salir de San Francisco el Grande de dar gracias al Todopoderoso por haber llegado á la mayor edad, es un ministerio inconcebible, que habria desaparecido hace dias de la escena si por acaso hubiese estado presidido por otro hombre público que el Sr. Sagasta, cuyo apego á la presidencia del Consejo de Ministros le hace pasar y transigir por los mayores vilipendios ¿A quién se le pudo ocurrir, sino á él, dar por definitivo un encargo que, como todo encargo, lleva aparejada la condición de interinidad?

Lo que por la Corona fué un acto de mera atención á un anciano decrepito, que implora la confianza régia como un talismán de la vida, no debió jamás convertirlo el Sr. Sagasta en parapeto de defensa de un poder que no ejerce, porque se lo veda la edad y se lo impide la situación de su partido. Su edad y sus achaques le han impedido acompañar al Rey como era su deber y obligación hacerlo, y la más vulgar lealtad le aconsejaba retirarse antes de exponer á S. M. á un viaje sin ministros, ó con esos ministros de menor cuantía á quienes los palaciegos tratan como á descortesos porteros. Su partido, porque todos los hombres respetables del mismo se han metido en su casa y le han dejado rodeado de Montillas y de Inclanes.

Así nada se hace en el gobierno del país y todo sigue en la más deliciosa anarquía, no sin que de vez en cuando se fulminen decretos que, por lo disparatados, no han podido merecer el elogio de ninguna persona medianamente ilustrada y competente, como el del Sr. Moret sobre descentralización, que merece ser calificado de arte para fomentar el caciquismo y la desorganización.

Espanta ver y contemplar el estado del Reino. Pero espanta más mirar vacío el lugar del gobierno, cuando no solo nos amagan peligros interiores, sino grandes complicaciones exteriores, sin que se piense en ellas.

El viaje del Rey ha puesto el sello á esta situación inconcebible. Todo va siendo en él desorganización y

barullo, interin el Sr. Sagasta se pasa las tardes en el balcón de su casa, ó dando un paseo por la Moncloa, cuando no diciendo enormidades y desatinos que ni por su edad son disculpables.

Nadie puede ver con tranquilidad lo que pasa. Nadie, como no sean los sagastinos de menor cuantía, para quienes no hay otro linaje de problemas que resolver que el de vivir unas cuantas semanas más.

Todo hombre pensador, toda persona sensata, no puede menos de lamentar que, habiendo despertado la persona augusta del Rey las más vivas simpatías en los pueblos que visita, todo eso se esté malgastando, porque no hay gobierno.

Esto se cae á pedazos. Su podredumbre es tal, que quizás sea menester enterrarlo antes de Octubre.

Trenes palacios

Así se denominan en los Estados Unidos los magníficos trenes que circulan por las vías férreas y que pertenecen á opulentos capitalistas de aquel país.

Entre los trenes mejores que allí existen figura el llamado «Elsmere», propiedad del millonario yanqui doctor Servard Webb. Este tren consta de un vagón principal, decorado con tal esplendor, que él solo ha costado 100.000 duros, y de otros seis vagones de los llamados «sleeping cars», de los cuales tres están destinados á dormitorios, uno á comedor, otro á salón de fumadores y biblioteca y otro para la cocina y equipajes. En el tren hay cómodo alojamiento para diez personas, sin contar las de la servidumbre, y todo él está alumbrado por luz eléctrica, para lo cual ejercen de motor los ejes de las ruedas.

Este lujo de los trenes ferroviarios se explica sabiendo que en los Estados Unidos muchos de los millonarios, bien sea por sus negocios ó bien por sus caprichos, pasan gran parte del año viajando en ferro-carril. Pero de todos estos largos viajes, los más curiosos son los hechos por un yanqui negro llamado monsieur Allan Dudley. Hará unos once años, una empresa de los Estados Unidos construyó á todo coste un tren de lujo con objeto de pasearlo por las líneas como recla-

mo, ó más bien muestra palpable de todo lo que los modernos adelantos podían presentar en dicha materia. El cuidado de esta singular exhibición fué confiado al negro Dudley, el cual es un ingeniero distinguido, que durante mucho tiempo paseó en dicho magnífico tren, logrando que algunos financieros yanquis encargaran á aquella empresa la construcción de otros trenes de lujo.

A fuerza de viajes, y después de nueve años de rodar así continuamente, el «tren reclamo» sufrió algunos desperfectos, que fué también encargado de reparar el citado ingeniero. En este intervalo quebró la compañía constructora, la cual, no pudiendo satisfacer á Mr. Dudley sus honorarios, como tampoco los gastos de reparación del lujoso tren, se lo dejó en pago de sus créditos.

Mr. Dudley se instaló con su esposa en el citado tren, cuyos vagones aventajan en lujo á los que pudiera ofrecerles cualquier hotel, pues sin disputa este tren es uno de los más hermosos que se han construido; su coste primitivo fué de 70.000 duros, suma que se duplicó en mejoras, tanto interiores como exteriores. Las paredes de las habitaciones están forradas de riquísima seda y terciopelo, igual á los muebles y cortinajes.

En el comedor hay una maciza vajilla de plata, compuesta de 400 piezas; otra del Japón, pintada á mano, y que consta de 900 piezas; 300 vasos y copas de la mejor cristalería francesa, y 1.500 servilletas y manteles. Los utensilios de cocina son todos de níquel plateado, y en la biblioteca se ven volúmenes tan lujosos como notables por sus ilustraciones, relatos de viajes en su mayoría.

El presidente de la república de Méjico, Porfirio Díaz, tiene también un tren lujosísimo, en el cual ha permanecido á veces durante varias semanas. Los vagones de que consta son seis, amueblados con magnificencia; pero lo más notable que contiene es la biblioteca, en la cual hay centenares de soberbios volúmenes. Supera, sin embargo, á este tren, en riqueza, el que posee el millonario yanqui mister Clus Spieckles, llamado el rey del azúcar en California. Este personaje ha decorado sus vagones con tanto gusto artístico como suntuosidad. El salón principal, construido todo de madera de caoba, está forrado de seda verde, lo mismo que los muebles, viéndose también allí preciosos tapices, estatuas y jarrones.

En Europa el tren mejor que existe

es del emperador de Rusia. Su interior aventaja en lujo al que há poco hizo construir Guillermo II de Alemania.

El del soberano ruso consta de once vagones y pesa en su totalidad 500 toneladas. Los departamentos particulares se hallan colocados en el centro del tren y contiene dormitorios, salones, un gran comedor, cuarto de baño y despachos. El salón de recepciones está tapizado de seda rosa pálido; el dormitorio de la zarina, de raso azul celeste; los dormitorios de las princesitas, de cretona inglesa con flores, y el comedor, de piel de camello. El salón más lujoso es el despacho del zar. Todo el tren está alumbrado por la electricidad y su marcha habitual es de 35 millas durante el día y 22 de noche. El mérito principal de este tren, que ha costado 500.000 duros, consiste en su construcción perfecta que hace imperceptible todo movimiento de trepidación.

La conquista de Europa

Sin necesidad de grandes ejércitos ni de costosos armamentos la están verificando ya los archimillonarios yanquis, valiéndose del arma poderosa del dinero.

Son ya excesivas las grandes empresas que llevan acometidas aquellos mercaderes y negociantes, convirtiendo en absorbentes trusts los negocios que antes proporcionaban ocupación y entretenimiento á muchas familias, y hoy, si enriquecen extraordinariamente á unos cuantos señores, dejan en la miseria, en cambio, á gran número de aquéllas que vivían de su trabajo honrado.

Nada menos pretende ahora el opulento americano Pierpon Morgan, que comprar todas las acciones de la Compañía ferroviaria francesa del Oeste, la cual se extiende por la Normandía y Bretaña y termina en París.

Al mismo tiempo que se proyecta adquirir dicha red de línea férrea, trátase de completar un nuevo trust con la adquisición de la bahía de Adewrach, del departamento de Finisterre, y organizar en aquel punto extremo de la Europa continental un grandísimo puerto capaz de contener el sinnúmero de buques de que se compone la flota americana.

Por este medio el activo millonario poseería en la vieja Europa un puerto de embarque sin igual y una línea ferroviaria que permitiría enviar al interior del continente europeo todas las primeras materias de las que son los Estados Unidos los principales productores.

La corriente comercial del mundo entero se desviaría del camino ordinario, y como les sería fácil á los yanquis abaratar el precio de los fletes, no hay que decir que esto causaría la ruina de las empresas particulares que no se aviniesen á formar parte de la nueva combinación marítima.

A VUELA PLUMA

En otro lugar de este número publicamos la opinión de nuestro ilustre jefe acerca de los últimos desaciertos del Gobierno.

A pesar de que los telegramas de Madrid indican que en el primer Consejo de ministros las explicaciones de Weyler motivarán la crisis, creemos que á la postre no pasará nada y que este Gobierno no se irá si no le echan á escobazos.

El jueves último tuvo lugar en la iglesia parroquial de Cherta el matrimonio del joven D. José Pegueroles y Roda con la bellísima y gentil señorita D.^a Mercedes Navarro y Delgado.

Después de la ceremonia religiosa, á la que asistieron, además de las familias de los contrayentes, muchísimos invitados; fueron todos obsequiados con un espléndido *lunch* en casa del padre del novio, el rico y acaudalado propietario D. Modesto Pegueroles, y más tarde celebróse la comida de boda en la casa de la madre de la novia, la respetable y distinguida señora D.^a Miguela Delgado, viuda de don Fernando Navarro, que, junto con sus hijas, hizo los honores de la mesa con su proverbial amabilidad y distinción.

A la hora de los brindis hicieron todos los comensales sinceros votos por la eterna felicidad de los novios, á los que unimos gustosos nuestros deseos de que el cielo colme de dichas á tan joven y simpática pareja.

Hemos recibido unos programas de las fiestas de la Cinta en forma de *carpet*, esmeradamente tirados en la imprenta de que es socio el alcalde accidental de nuestra ciudad.

A nuestro entender, solo les falta un pequeño lapiz para, al igual que tachando los festejos que... se irán suprimiendo.

La distinguida esposa del reputado médico-oculista de Cenia D. José Ballester é hija de nuestro querido amigo y correligionario don José Roé, rico propietario de aquella población, ha dado á luz con toda felicidad una preciosa y robusta niña.

Enviamos á nuestros amigos la más sincera enhorabuena y deseamos al nuevo vástago muchas felicidades.

Anteayer, al anocheecer, estaba en la orilla del Ebro, cerca del lugar donde está instalada la barcaza,

una niña de unos seis años, la que resbaló con tal desgracia, que, cayendo en la corriente, fué á hundirse debajo de un laud que estaba allí amarrado. A los gritos de una mujer que presenció el accidente, acudió un hombre que, echándose al agua, pudo salvar á la niña.

En la Cenia se preparan extraordinarias fiestas, que se celebrarán los días 24, 25 y 26, dedicadas á sus patronos San Bartolomé, San Roque y á la Virgen de Pallerols.

Se anuncia un vuelo general de campanas, disparo de morteretes, solemnnes funciones religiosas, corridas de vaquillas, fuegos artificiales, corridas de caballos, reparto de bonos entre los pobres, amenizando los actos de tan variado programa la música de Traiguera.

Grandes focos eléctricos iluminarán la plaza pública y algunas calles. Las sociedades darán algunos bailes obsequiando á los forasteros.

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se interesó ayer de todos los alcaldes faciliten sin pérdida de tiempo los nombres de todos los dueños de coches y carros que en sus respectivas localidades se dediquen al ejercicio de la industria de transportes de viajeros y mercancías, á fin de que les sea expedida la patente reglamentaria.

Hablando del incidente ocurrido en el fuerte de San Cristóbal con motivo del permiso concedido por el general Weyler á los periodistas, ha dicho el Sr. Romero Robledo que es un caso igual al ocurrido al Sr. Silvela siendo presidente del Consejo de ministros y ministro de Marina, cuando autorizó á los periodistas en Gijón hace dos años para hacer el viaje en el crucero «Infanta Isabel».

Entonces se opusieron á que se embarcaran los periodistas los marineros y especialmente el general Morgado.

El Secretario del Gobierno civil de Castellón, D. Calixto Molins, ha sido trasladado á la provincia de Albacete, habiendo sido nombrado para sustituirle el que lo era de Albacete D. Agustín Torres Cardona.

La persistencia de la sequía que viene reinando en Reus deja sentir sus efectos en aquellos campos, siendo muy justificada la alarma que sienten aquellos labradores al ver comprometidas por falta de un simple aguacero las cosechas pendientes.

Al dar cuenta al gobernador de Zaragoza el alcalde de Pedrola del último asalto y robo cometidos en aquella villa, advierte que ese hecho no es aislado, pues otras casas han sido igualmente asaltadas y robadas, y deduce que en aquella comarca existe una partida de bandidos, bien organizada, que tiene aterrizado al vecindario.

El alcalde se declara impotente para reprimir estos hechos y ruega al gobernador que intervenga y adopte medidas que restablezcan la tranquilidad en dicha comarca.

Hemos recibido una circular de D. Eduardo Tello Amador, Médico especialista en enfermedades de los ojos, alumno interno pensionado,

por oposición, de la Facultad de Medicina, Presidente del Ateneo médico escolar de Zaragoza, Ayudante particular del ilustre oculista aragonés Dr. T. Ríos, Ayudante del laboratorio histológico y microbiológico del Dr. L. del Río, Ayudante clínico de los Dres. Royo, Iranzo y Polo.

Ha abierto su despacho para consulta de enfermedades de los ojos, en la calle del Conde de Ruis, 11, principal, Tarragona, donde ofrece sus servicios en esta especialidad médica.

Deseámosle muchos triunfos en el ejercicio de su carrera.

Por la Administración de contribuciones han sido aprobados los repartos de gastos para la extinción de la langosta de Reus y Tortosa, y los de consumos de Pobla de Montornés, Febró, Morera, Torre de Fontaubella, Bisbal de Falset y Salomó.

Un testigo presencial del suceso Lerroux-Portas, en Madrid, dice que ocurrió así: Portas se acercó á Lerroux y le dijo: «¿Sois caballero? Pues responded á mi desafío».

Lerroux contestó: «No tengo nada que responder al asesino de Montjuich».

Portas replicó: «Entonces responderéis á esto».

Y le pegó con el bastón que llevaba.

Portas está detenido.

Se han concedido exámenes de gracia á los alumnos á quienes faltó la mitad de asignaturas del último año para la terminación de sus estudios.

Deberán estos alumnos presentar una instancia en solicitud de la referida gracia, desde el 1.^o al 10 del próximo mes de Septiembre.

No nos explicamos como pudiendo las señoras teñir sus canas con el *Agua de Monserrat*, tintura inofensiva y cuyo uso ha acreditado la experiencia, van por esas calles de Dios ostentando una imperfección, fácil de subsanar, que las afea y las convierte en una antigualla sin atractivo alguno.

La mujer tiene el deber de conservar y aún de aumentar sus naturales atractivos, para hacerse agradable á su esposo y, dentro de las conveniencias sociales, á cuantos la tratan.

Para conseguir esta aspiración legítima y natural en todas, nada como el uso del *Agua de Monserrat*.

Se vende á dos pesetas botella en la *Farmacia de Monner*.

Dicen de Pamplona que, á consecuencia de divergencias habidas entre el obispo y cinco canónigos, motivadas por la reciente provisión que se ha hecho de una canongía, la cual se ha concedido á un capellán del prelado, los cinco canónigos dimisieron los cargos de confianza que desempeñaban.

A la dimisión de estos señores ha respondido el prelado retirándoles la licencia para la confesión.

Se comenta vivamente el suceso, por la calidad de las personas que han intervenido en él.

Con motivo de la medida adoptada con la moneda divisionaria de plata anterior á la ley de Octubre de 1868, comienzan á surgir cuestiones.

Hay quienes creen que el plazo termina en el presente mes y se niegan ya á recibir esas monedas, y otros, para no sufrir engaños, rechazan toda clase de piezas de una peseta y cincuenta céntimos, si no llevan el busto del actual monarca.

Convenientes, por lo tanto, serán algunas aclaraciones.

Esas monedas deben circular libremente hasta el día 31 de Octubre del año actual, puesto que el Banco de España las recibirá y canjeará hasta el 1.^o de Noviembre.

Las monedas que se recojen y quedarán fuera de curso legal en la indicada fecha de 1.^o de Noviembre, son todas aquellas que por ser acuñadas antes del año 1869, no expresan su valor en pesetas ó céntimos de peseta.

Desaparecen en absoluto las piezas de medio duro, cinco reales, dos y medio y uno y cuartillo.

Y, por último, para aclaración completa, debe tenerse presente que, desde 1.^o de Noviembre, únicamente tendrán validez las monedas del año 1869 y sucesivos que expresan su valor en pesetas y llevan al anverso la Matrona que adoptó el gobierno provisional, ó los bustos de D. Amadeo, D. Alfonso XII y D. Alfonso XIII.

Conviene no olvidar que hace ya tiempo carece de valor en la Península la moneda de Cuba y Filipinas, sea cualquiera el año y busto que tengan.

Según hace observar la prensa francesa, después que el Emperador de Rusia visitó á Francia, el nombre de Nicolás se hizo tan popular, que lo reciben muchos niños. En cambio, desde que el presidente de la República, M. Emilio Loubet, á ido á Rusia, muchos rusos ponen á sus hijos el nombre de Emilio.

Pero no para aquí la correspondencia de los rusos á los franceses, sino que, según parece, apenas pasa día sin que M. Loubet reciba cartas de rusos de modesta posición, pidiéndole que sea el padrino de su recién nacido. El presidente de la República accede siempre y envía á sus ahijados un pequeño regalo, que, para que no haya envidias, es siempre el mismo: una crucecita rusa de oro esmaltada, pendiente de una cadena de oro.

Y hé aquí cómo M. Loubet se convierte por compromiso en padrino de numerosos rusos.

La «Denticina Oliveres» se halla de venta en la droguería de D. José Vericat, calle Den Carbó.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el maíz.

ELIXIR VERDI

Véase el anuncio en la 4.^a plana.

FIDUCIA

Antimagnético. — Económico. — Sólida construcción.

Rosa, 3, Tortosa. — Relojería Científica.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.^a plana.

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

El viaje régio

Burgos, 22.

Acaba de salir el Rey del cuartel de artillería.

Hizo una visita minuciosa á todas las dependencias.

En el picadero hizo ejecutar diferentes evoluciones á los jefes de pieza.

Examinó detenidamente el moderno material de tiro rápido que posee el regimiento allí alojado.

El Rey se sentó un rato en la curruña de un cañón.

D. Alfonso ha elogiado cariñosamente las condiciones del cuartel. Desde luego puede calificarse este edificio militar no solo como el mejor de España, sino como uno de los mejores de Europa.

El Rey se dirige ahora á los cuarteles de infantería y caballería.

Mañana á la una de la tarde saldrá el monarca para San Sebastián.

Al banquete oficial que en la Diputación se celebró ayer concurrieron las autoridades.

Varias músicas tocaron frente al palacio mientras duró la comida.

El concierto régio resultó brillantísimo. El teatro estaba deslumbrante.

El Rey entró en el coliseo en el momento que cantaba el Orfeón Burgales una jota cuyas coplas eran alusivas al monarca.

D. Alfonso fué acogido por el público con una delirante ovación.

La multitud, de pie, le vitoreaba á voz en grito.

Las señoras le saludaban con los pañuelos.

El tenor Duc cantó un trozo de la ópera *Aida*. También tomaron parte en el concierto los artistas burgaleses Sres. Sancho, García Prieto y otros varios del teatro Real.

Todos fueron muy aplaudidos.

Cuando el Rey se retiró del teatro fué nuevamente ovacionado.

En el monasterio de las Huelgas fué recibido por el arzobispo y el clero, y entró en el monasterio bajo palio.

El órgano dejó oír las majestuosas notas de la marcha real en el momento en que el monarca penetraba en el templo.

Al llegar D. Alfonso, se abrió la puerta real, que siempre está contornada, excepto cuando los reyes visitan el monasterio.

La abadesa entregó al Rey la llave del monasterio.

La comunidad entonó un *Te Deum*.

En seguida visitó el monarca la tumba de Alfonso VIII, fundador del monasterio.

Junto al sepulcro ostentábanse las banderas de las Navas y de Lepanto.

El Rey recorrió luego el antiguo panteón de los reyes de Castilla y la sala capitular situada en la capilla de Santiago, donde se custodia la célebre imagen del santo que antiguamente, por medio de ingenios mecánicos, daba el espaldarazo á los que eran armados caballeros.

El Rey y el príncipe sacaron numerosas fotografías, entre ellas una de las monjas, previo el permiso del arzobispo.

Los obreros, desde la torre del monasterio, aclamaron á las reales personas.

Terminada la visita, desfilaron ante el Rey cuantas personas penetraron con él en el monasterio.

D. Alfonso salió el último.

Antes de salir devolvió á la abadesa la llave del monasterio.

Desde las Huelgas dirigióse el soberano y su comitiva á la Cartuja.

En la Cartuja admiró el monarca el sepulcro de D. Juan II y su esposa.

Para mejor ver las estatuas yacentes de dichos reyes, D. Alfonso se valió de una escalerilla de mano.

Después se detuvo largo rato ante el magnífico sepulcro del infante don Alonso, hermano de la reina católica.

Elogió mucho la soberbia obra.

El Rey y el príncipe sacaron numerosas fotografías.

Luego recorrieron el interior del monasterio, enterándose minuciosamente de la austera vida que hacen los cartujos.

En la Sala capitular fué presentada al Rey la comunidad.

—Se ha verificado la retreta militar.

Formábanla monumentos, carrozas, música, bandas de cornetas y tambores, clarinetos y timbaleros.

El paso de la retreta por el paseo del Espolón producía sorprendente efecto.

El Rey y el príncipe presenciaron la retreta desde un balcón de la Diputación.

En este momento salen el Rey y su séquito para visitar los hermosos cuarteles en que se aloja la guarnición.

Quizá visite también el Hospital militar, que es uno de los mejores de España.

A las tres y media habrá revista militar en el campo Gamonal.

Por la noche se quemarán fuegos artificiales.

el que se unen un talento profundo, una erudición copiosa y un estilo brillante, correctísimo y á la altura de nuestros primeros prosistas

Ecos de mi fé es una hermosa colección de novelas cortas, estudios profundos y luminosos, notas sentidísimas arrancadas del fondo del alma, pensamientos brillantes saturados de piedad y sentimiento, trozos del corazón diluidos en frases y conceptos que iluminan con la claridad meridiana de la fé y de la religión las tinieblas de la vida.

Si no tuviera Valentin Gomez, como llamábamos al Veuillot español allá por el año 70 de lo última centuria, una personalidad literaria de todos reconocida y respetada, bastaría *Ecos de mi fé* para abrirle las puertas de la Academia, si éstas se abrieran al verdadero talento.

Ecos de mi fé se leerá mucho, y cuanto más leído, será más admirado y aplaudido.

Nosotros creemos cumplir un deber de conciencia recomendando su adquisición y lectura á nuestros abonados.

Se vende á dos pesetas el ejemplar en todas las librerías y en Tortosa en la de D. Arturo Voites, Angel, 7.

Correo de Madrid

22 de Agosto de 1902.

Nuestro jefe

El duque de Tetuán saldrá el lunes de San Sebastián para Cestona, bastante repuesto de su ataque.

Después pasará á San Sebastián dos ó tres días, realizará luego una pequeña excursión á Biarritz, marchando, finalmente, á Madrid.

El Sr. Duque de Tetuán ha hecho á un corresponsal de *La Correspondencia* las siguientes declaraciones:

Cuanto viene ocurriendo acusa carencia de gobierno en todo.

Gobernar es atender á cuanto sucede, y no hay detalle que no merezca la atención del gobernante.

Por la carencia de gobierno hemos perdido las colonias; surgió el catalanismo y ha venido el problema clerical.

Al gobierno, de acuerdo con el monarca, corresponde la dirección del viaje régio y todos sus detalles.

No hay que hablar del general Pacheco, del Sr. Loriga, ni de la servidumbre.

A ésta corresponde cumplir las órdenes que se le dan y no puede nadie dar órdenes más que el gobierno.

Si las aspiraciones locales no se satisfacen; si los alcaldes no van en el coche del Rey; si los diputados y senadores no se sientan á la mesa del monarca; si la representación de los Ayuntamientos y corporaciones no son recibidos en audiencia, no hay que culpar á la servidumbre; culpese á la mala dirección del viaje régio.

El mal está en que en España se llega á los cargos públicos para disfrutarlos, no para desempeñarlos.

Los que aceptan el cargo para desempeñarlo, cuando se les opone algún obstáculo piden que venga otro á hacerlo mejor, continúa diciendo el duque de Tetuán.

Siempre fué deber de todo presidente del Consejo de ministros acom-

pañar al Rey en sus viajes para que en ellos aparezca su dirección y prestigio; pero esto no puede hacerlo el Sr. Sagasta.

El general Weyler, después del incidente en Pamplona, debió decir al Rey:

Desairado por V. M., no puedo continuar y únicamente por cumplir los deberes de mi cargo continuaré hasta mi relevo.

Los ministros, en vez de limitarse á hacerse el cargo agradable, deben velar por su prestigio y el del gobierno de que forman parte en la dirección del viaje del Rey que les corresponde.

Hay un hecho que explica que los hombres de tiempos no lejanos tenían otras ideas.

Hubo un año en que la reina Isabel II fué á visitar los sagrarios con el Gobierno, y cuando los grandes de España se cubrieron, Narváez, que á la sazón era presidente del Consejo, se puso el sombrero, diciendo: «Nadie tiene más prerrogativas que el Gobierno.»

Dada la manera de ser del Gobierno actual, temo que después del viaje régio todo siga lo mismo.

LO QUE DICE EL DIA

Se está comentando en todo Madrid lo que en un número extraordinario que se está vendiendo con profusión dice *El Dia* acerca del levantamiento de las garantías constitucionales de Barcelona.

Dicho periódico se opone á que cese dicha suspensión, diciendo que antes que Cataluña es España y que mientras en Barcelona se grite ¡Visca Cataluña! y ¡Muera España!, en el resto de España se debe gritar ¡Viva España, aunque muera Cataluña!

EL CONSEJO DEL BANCO

Hoy se han reunido los Consejeros del Banco de España para ultimar los trabajos relativos al establecimiento de nuevas sucursales en distintas poblaciones de España.

KRUGER Y SUS GENERALES

Un telegrama de Utrecht da cuenta de la entrevista que han tenido los generales boers Botha, Dewet y Deleyre con el anciano Krüger.

Dice el despacho que éste recriminó enérgicamente á sus caudillos por haber desistido de la lucha por la independencia de las repúblicas Sudafricanas.

Academia Mercantil

Angel, 7, entresuelo

Clases generales de Cálculo, Teneduría de Libros, Reforma de Letra, Ortografía, Francés, Inglés, Italiano y Alemán.

El Título de Tenedor de Libros lo otorga esta Academia previo examen ante tribunal competente.

Calle del Angel, 7, entresuelo

VENTA

Se vende una casa situada en punto céntrico de esta ciudad, teniendo para su uso doscientos litros diarios de agua de la Caramella.

Informarán en esta Administración. Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

LIBROS

REVISTAS

ECOS DE MI FÉ

por D. Valentin Gomez

Tarea digna de loa y merecedora del sincero apoyo, no solo de todos los católicos, sino de todos los que estimen y gusten de la buena literatura, es la que han emprendido los Sres L. González y C.ª, editores pontificios, de Barcelona, al dar á la estampa una hermosa colección de obras que por su bondad y por su belleza sirvan de dique á esa avalancha naturalista y pornográfica que ha inundado en estos años el mercado español de libros y de la que puede decirse que lo poco bueno que en ella pudiera hallarse resulta estropeado por los malos traductores, y el resto es tan pésimo, que no hay por donde cogerlo.

De las obras que la citada casa acaba de publicar, la primera que hemos ojeado es *Ecos de mi fé*, de un antiguo periodista, en

SUCURSAL
EN
TORTOSA
14, Angel, 14

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

SUCURSAL
EN
TARRAGONA
Rambla de S. Juan, 14

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPIEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la mensuración; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Fergus y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el exámen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

Salvación de los niños

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* a los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad; y los salva aun en la agonia; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

De venta, al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale a caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carte.—Habitación con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren

Cirujano-Dentista

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL, con residencia en Barcelona, Consejo de Ciento, 352.



CERTIFICACION núm. 9906

D. L. Sanjuan, Médico Director del Consultorio de Hidroterapia, Fluidoterapia y Magnetoterapia establecido en Barcelona.

CERTIFICO: que he prescrito siempre con fruto el **Elixir Verdi** en toda clase de dispepsia y gastralgias rebeldes y ya bastantes antiguas. En esas dispepsia sostenidas ó acarreadas por alguna afección de ánimo, por una vida sedentaria y trabajosa, y que además van acompañadas de alguna complicación hepática, el **Elixir Verdi** me ha dado y me sigue dando brillantes resultados.

Como vermífugo, en los niños, he obtenido con su aplicación preciosos efectos, desapareciendo en algunos, al siguiente día de su empleo, la fiebre que les consumía, y esa tosecilla peculiar de tales estados.

Dr. D. L. SANJUAN,
Médico-Cirujano.

Barcelona, 2 de Mayo 1902.

De venta en todas las farmacias, á 2 pesetas frasco.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA Y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Bojillas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de tocuhillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Cuchillos, Encuadernadores, Secafirmas, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc., etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.